

El “regreso” de Donald Trump

Casi no hay país en el mundo que sea totalmente “indiferente” a las elecciones presidenciales en Estados Unidos y, cuando llega el momento, cada cuatro años, todos los medios de comunicación se interesan por informar a sus lectores.

Ahora, con el retorno del magnate Donald Trump a la Casa Blanca –tras derrotar de manera holgada a la demócrata Kamala Harris– es la primera vez (en más de un siglo) que un ex Mandatario vuelve a serlo, ya que había gobernado entre 2017 y 2021.

¿De qué manera o en qué áreas podría esta elección tener alguna incidencia en Chile?

Eso es algo bastante relativo y, por ejemplo, este miércoles el precio del cobre mostró una caída algo significativa tras la elección, debido a que una guerra comercial entre Estados Unidos y China impacta en las perspectivas de crecimiento de ambos países, “reflejándose en proyecciones de menor demanda del metal y dando mayor fuerza al alza para el dólar en Chile”, según comentó el analista, Ricardo Bustamante.

Por su parte, el ministro de Economía, Nicolás Grau, manifestó que “aún frente a la postura de Trump de imponer una política

más proteccionista, no creo que esto sea un riesgo respecto de los productos chilenos que se exportan a Estados Unidos; no es algo que estuviera presente en la administración anterior y tampoco creo que lo estará ahora”.

Pero en Chile se destaca una inquietud particular: el programa de exención de Visa, conocido como Visa Waiver y que es un programa gubernamental estadounidense que permite a ciudadanos de ciertos países ingresar a Estados Unidos sin necesidad de Visa para estancias de hasta 90 días, ya sea por motivos turísticos o de negocios (categoría de Visa B).

Dicha autorización es válida por dos años y facilita el acceso al país del norte de manera temporal, para los beneficiarios y Chile es el único país de América Latina que cuenta con este beneficio, vigente desde el 28 de febrero de 2014.

Cabe recordar que en junio de 2023, el partido Republicano de Estados Unidos, propuso declarar a Chile como un “país de alto riesgo” para excluirlo del citado programa y aunque el veto no prosperó entonces, la postura de Trump en contra de la migración augura ahora un escenario desfavorable para nuestro país.